

ECONOMÍA Y TRABAJO

Londres considera a Baleares destino seguro pero excluye al resto de España

Los británicos que viajen al archipiélago ya no estarán obligados a guardar cuarentena

RAFA DE MIGUEL. Londres El Gobierno de Boris Johnson incluyó ayer a las islas Baleares en su lista verde de destinos turísticos seguros. Los viajeros que se desplacen allí desde Inglaterra, a partir de las cinco de la tarde del próximo miércoles, ya no estarán obligados a guardar a su regreso una cuarentena obligatoria de diez días, aunque deberán someterse a una serie de pruebas. En 2019, aproximadamente cuatro millones de británicos disfrutaron sus vacaciones en el archipiélago, principalmente en Mallorca.

Downing Street —que ha añadido a la relación la isla de Malta y a destinos caribeños como las Islas Caimán, Barbados, Bermuda, Dominica y Granada— deja fuera al resto de España, que sigue en la lista ámbar, es decir, territorios a los que el Gobierno británico desaconseja viajar. Londres revisa esta clasificación cada tres semanas.

Los ministros convocados ayer por Johnson para revisar las condiciones actuales de los viajes internacionales discutieron también sobre la idea de evitar la cuarentena de regreso a aquellas personas que hayan completado su pauta de vacunación (dos dosis) y viajen a los países de la lista ámbar. Toda Europa —con la excepción de Gibraltar, y ahora de las Baleares y Malta— se encuentra en esa categoría. El Gobierno británico desaconseja rotundamente viajar a esas zonas, a no ser que obedezca a motivos esenciales. Portugal se salvó por un breve periodo y fue incluido en la lista verde. La decisión de Londres de dar marcha atrás también allí provocó un caos de regreso para miles de turistas británicos, especialmente en la región del Algarve.

De momento, para desesperación de la industria turística, el Ejecutivo de Johnson ha decidido retrasar la excepción de la



Pasajeros en el aeropuerto de Palma, el día 13. / CATI CLADERA (EFE)

Maroto apunta a la situación epidemiológica británica

La ministra de Industria, Comercio y Turismo, Reyes Maroto, señaló ayer en el Foro Tendencias de EL PAÍS que los británicos "están siendo prudentes en la desescalada", ya que la incidencia acumulada de casos de coronavirus en el

Reino Unido está aumentando y hay una gran preocupación de su Gobierno por la extensión de la variante delta.

La ministra explicó: "Eso hace que no sepamos si vamos a entrar en el índice verde". Maroto hizo estas declaraciones

horas antes de conocerse la decisión británica. En su opinión, la decisión "quizá ya no depende tanto de la situación española, porque los datos van en la tendencia adecuada de contención de la pandemia, sino más bien de la situación epidemiológica del Reino Unido y el miedo de que haya una reapertura de fronteras que vaya en contra del control de la pandemia en el que estamos ahora centrados todos".

pauta completa de inmunización, aunque el propio primer ministro infundió ayer esperanzas para agosto, al hablar de "una oportunidad real de abrir la vía a los viajes internacionales gracias a la doble inyección".

El Consejo de Turismo y Viajes Internacionales ha calculado

en 740 millones de euros diarios las pérdidas por una indecisión que lleva a algunos a pronosticar que la campaña veraniega se ha perdido por completo. "Gracias a nuestro exitoso programa de vacunación, nuestra intención es que este verano, algo más adelante, los británicos que tengan pau-

ta completa de vacunación puedan viajar a los países de la lista ámbar sin necesidad de hacer cuarentena a su regreso", confirmó en su cuenta de Twitter el secretario de Estado de Transportes, Grant Shapps.

Paradójicamente, la reticencia de Johnson a abrir el turis-

mo internacional puede haberse vuelto en su contra. La razón última residía en las nuevas variantes del virus, y en la necesidad de seguir controlando las fronteras. Hoy, la variante delta (surgida en la India) es la predominante: casi el 100% en todos los nuevos contagios que se producen en el Reino Unido. Ayer se registraron en el país un total de 16.703 nuevos casos y 21 fallecidos por la covid-19. El número de hospitalizaciones aumenta a un ritmo cada vez más preocupante, a pesar de que casi 32 millones de personas (poco más del 60% de la población adulta) han recibido ya sus dos dosis de la vacuna.

Iniciativa de la UE

La canciller alemana, Angela Merkel, secundada por el presidente de Francia, Emmanuel Macron, se ha puesto al frente de una iniciativa para lograr que los países de la UE exijan a los viajeros británicos que se sometan a un periodo de cuarentena después de su llegada. Resulta una decisión complicada para destinos como España, Portugal, Grecia o Italia, que necesitan el impulso económico del turismo procedente de las islas. El Gobierno español fue uno de los primeros en anunciar que ya no exigiría una PCR previa a los viajeros que lleguen procedentes del Reino Unido.

El sector turístico balear acogió con alivio la inclusión de la comunidad autónoma en la lista verde de Reino Unido. La presidenta de la Federación Hotelera de Mallorca, María José Aguiló, señaló que es una "muy buena noticia" para las zonas que trabajan con el mercado británico porque se podrá reactivar la actividad y la contratación de personal, informa Lucía Bohórquez. Esta federación instó al sector a prepararse para el notable incremento de viajeros que prevé que lleguen del Reino Unido a partir de la próxima semana. "Con seguridad reservarán vacaciones cuando sea factible porque somos uno de sus destinos favoritos. Por eso, es muy importante que presenten a su llegada una prueba negativa y que el aeropuerto se adapte al aumento de flujo de estos viajeros, que pasan controles distintos" subrayó Aguiló.

Galán recalca que el consejo de Iberdrola está "cansado" del proceso judicial

El presidente de la compañía reitera su empeño por declarar en el 'caso Villarejo'

DANIEL LARA / J. J. GÁLVEZ Madrid

El presidente de Iberdrola, Ignacio Sánchez Galán, reconoció ayer que el caso Villarejo genera inquietud entre la cúpula de la empresa. Más aún tras la deci-

sión el miércoles del juez instructor de la Audiencia Nacional Manuel García-Castellón de investigar a Galán y a tres de sus directivos (Fernando Becker, Francisco Martínez Córcoles y Rafael Orbeago) por los supuestos encargos

de espionaje por parte de la compañía al comisario jubilado José Manuel Villarejo. "Llevamos tres años enterándonos de las noticias por los medios de comunicación. El consejo de administración ya está un poco cansado del tema, la mitad son extranjeros", dijo el empresario en el Foro Tendencias 2022, organizado por EL PAÍS.

"No puedo decir que es una situación agradable. No lo es", subrayó el directivo, investigado por presuntos delitos de cohecho, contra la intimidad y falsedad documental. "Nos hemos intentado personar sin éxito", afirmó, reiterando su voluntad de declarar en la instrucción para poder defender su versión y en referencia al comunicado remitido por Iberdrola a la Comisión Nacional del Mercado de Valo-

res (CNMV), donde informaba del envío de un escrito al juez para ponerse a su disposición.

Entonces, Galán se encontraba al borde de la imputación y quiso adelantarse a la Fiscalía Anticorrupción. Pero el juez desoyó su iniciativa y no fue hasta el martes, cuando ya tenía la solicitud del ministerio público, cuando firmó el auto para llamarle como investigado. Ayer, el directivo apeló al juez: "Investigueste usted lo que quiera, pero déjeme por lo menos que yo le cuente nuestra versión".

La empresa envió ayer otra carta a la CNMV recalcando que la comisión ejecutiva delegada de la compañía "dejó constancia del apoyo a la gestión realizada". Y remarca: "Se acordó dar por debidamente cumplidas las obligaciones establecidas en el Siste-

ma de Gobernanza y Sostenibilidad de la Sociedad y en las recomendaciones del Código de buen gobierno de las sociedades cotizadas para el caso de que algún miembro del Consejo de Administración fuera llamado como investigado en el procedimiento penal, sin que se considerara preciso la adopción de medida alguna".

En un comunicado enviado ayer a sus empleados, al que ha tenido acceso EL PAÍS, la compañía asegura que, de la investigación interna que han llevado a cabo y de la parte de la instrucción que conocen por los medios de comunicación, "no ha resultado el más mínimo indicio de la intervención en los hechos" de Galán y los otros tres directivos imputados, algo que el juez no ve igual.